
            COMISSÃO MUNICIPAL DE ENFRENTAMENTO DA 

            VIOLÊNCIA SEXUAL INFANTO-JUVENIL DE SANTOS                                                  
                                                    CEVISS 
                     Decreto nº. 3.765 de 30 de Julho de 2001 
 
   

Ata da Assembleia Geral Ordinária da Comissão Municipal de Prevenção e 1 

Erradicação de Trabalho Infantil do Município de Santos – CM-PETI. Aos vinte e um 2 

dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte dois, às nove horas e quinze minutos, 3 

no endereço eletrônico: https://meet.google.com/eyd-xqux-zvt, deu-se início a esta 4 

reunião. 01. Aprovação da Ata do mês de junho /2022: A ata do mês de junho do 5 

ano 2022 será aprovada na próxima reunião do mês de agosto. 2. Próxima ação de 6 

Sensibilização de Combate ao Trabalho Infantil: No dia 20/08/2022 das 14h30 7 

às 16h será realizada a segunda ação de Sensibilização de Combate ao Trabalho 8 

Infantil no bairro do Gonzaga, caso esteja chovendo a ação será realizada no 9 

Shopping Miramar. Esta sensibilização consiste em conscientizar as pessoas sobre o 10 

combate ao trabalho infantil, onde serão entregues lixeirinhas para automóvel nos 11 

semáforos e panfletos informativos sobre o tema. Será montado um grupo de 12 

trabalho através do WhatsApp para o desenvolvimento e articulação desta ação. A 13 

equipe de trabalho estará se encontrando na livraria Realejo situada na Av. Mal. 14 

Deodoro, Nº 2 - Gonzaga, Santos - SP, próximo à Praça da Independência. Raquel 15 

Cuellar estará entrando em contato com administração do Shopping para agendar a 16 

data desta ação e posteriormente a CM-PETI estará encaminhando um ofício 17 

explicando o motivo desta sensibilização. Serão anexados junto às sacolinhas 18 

(Lixeirinhas) um cartãozinho com o telefone do Conselho Tutelar atualizado, visto 19 

que o número que está impresso na mesma está desatualizado. A CM-PETI deve 20 

problematizar junto ao CMDCA a importância da atualização do número do telefone 21 

do Conselho Tutelar de Santos, oficializando o DEART, questionando o 22 

posicionamento quanto ao número do Conselho Tutelar que será colocado nas 23 

sacolinhas, visto que os materiais de divulgação necessitam do número atualizado. 24 

Srtª Raquel Cuellar destaca a importância da presença e participação de 25 

representantes do Conselho Tutelar de Santos nesta comissão, visto que em algumas 26 

ações se faz necessário o parecer do mesmo. Sandra Regina destaca que só estará 27 

representando a CM-PETI até o mês de dezembro, pois está muito sobrecarregada 28 

com os trabalhos e se faz necessário a presença da SEPACOM nesta comissão para 29 

dar agilidade aos encaminhamentos, como se faziam nas reuniões presenciais, visto 30 

que com as reuniões remotas o suporte da SEPACOM não está sendo efetivo com 31 

esta comissão, o que dificulta o andamento do processo dos trabalhos, isso por falta 32 

das devolutivas dos encaminhamentos. 3. Continuidade do curso Cumprindo a 33 

Cota da aprendizagem 2022: No dia 24/08/2022 será realizado um encontro com 34 

os jovens que participaram da primeira turma (ano de 2021) e segunda turma (ano 35 

2022) do curso Cumprindo a Cota da Aprendizagem. Este encontro será realizado 36 

na Associação Comercial de Santos, no período da manhã e à tarde, atendendo por 37 

volta de sessenta adolescentes/jovens, com o apoio das entidades qualificadoras da 38 

cidade de Santos que estarão orientando e fazendo o cadastro dos mesmos, visando 39 

a inserção deste público ao mercado de trabalho. A SEDS estará fornecendo o Vale 40 

Transporte para os adolescentes/jovens que estarão participando do encontro. 41 

Raquel Cuellar ressalta a importância de outras forças de trabalho se unirem com 42 

esta comissão para organização deste encontro. Outras formas de trabalho infantil 43 

chegam antes das políticas públicas. Neste sentido será encaminhado um convite 44 

para as Entidades Formadoras, para o Poupa Tempo, para Diretoria de Ensino 45 

Estadual, Secretaria de Educação, representante da saúde, afim de responsabilizá-46 

https://meet.google.com/eyd-xqux-zvt
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los à participarem da próxima reunião do GT da aprendizagem a ser realizada no dia 47 

27/07/2022. Thascyane Falcão deu a sugestão de buscar uma parceria com alguma 48 

Universidade que tenha um laboratório de informática para fazer uma oficina de 49 

currículo com os adolescentes/jovens, oportunizando os mesmos estarem 50 

elaborando um currículo padrão sob a orientação das entidades formadoras, já 51 

encaminhando o mesmo para as entidades formadoras para análise das empresas. 52 

O espaço sugerido foi a Universidade São Judas que tem um laboratório com 53 

aproximadamente 30 computadores. Sandra Regina Santos ressalta que o município 54 

tem o prédio Darci Ribeiro, onde possui salas com computadores que pertencem a 55 

SEDUC, sendo necessário entrar em contato com representantes da SEDUC. Se a 56 

comissão busca alinhamento e participação com administração pública é necessário 57 

que a mesma tome ciência das ações da CM-PETI é preciso ocupar esses espaços 58 

público para realização destas ações. Thascyane Falcão aponta a possibilidade de a 59 

comissão buscar alinhamento junto ao Poupa Tempo, visando propiciar o 60 

atendimento dos adolescentes/jovens que necessitam de RG, CPF e Carteira de 61 

Trabalho, visto que estes documentos são necessários para o acesso dos mesmos ao 62 

mercado de trabalho. Claudio Oliveira destaca a importância de se fazer um 63 

diagnóstico com adolescente/jovens afim de saber quem está necessitando colocar 64 

a documentação em dia. Taís Viudes ressalta a importância das entidades 65 

formadoras e participantes do poder público estarem presentes no encontro tendo 66 

o intuito de orientar os adolescentes/jovens nos encaminhamentos de 67 

atendimentos a vida laboral e cadastro na plataforma da entidade. Sandra Regina 68 

Santos ressalta a importância do envolvimento da comissão, do poder público no 69 

encontro, sendo necessário ocupar o espaço público nesta ação, onde cada entidade 70 

poderá fazer o cadastro dos adolescentes/jovens, fazendo a oficina de currículo, 71 

contando com o apoio de representante do Poupa Tempo para realizar 72 

agendamento para efetivação de documentações pendentes dos mesmos. Ana Rosa 73 

Platzer se coloca à disposição desta comissão, estará dando continuidade ao 74 

trabalho da ficha de notificação no próximo semestre e nesta ação estará entrando 75 

em contato com o pessoal da Atenção Básica para que possam contribuir na 76 

orientação quanto a carteira de vacinação, que deve estar em dia. A Conselheira 77 

Tutelar Luana de Maria relata que participando da Rede Família da ZNO foi 78 

levantado na rede que meninas, adolescentes estão indo às Policlínicas colocar o 79 

implanon - chip anticoncepcional. A conselheira tutelar não recebeu esta informação 80 

como denuncia, mas achou pertinente trazer este assunto junto a esta comissão, 81 

visto que havendo uma exploração sexual de adolescentes, o Conselho Tutelar deve 82 

ser acionado pela UBS ou Policlínica.   Sandra Regina Santos ressalta a importância 83 

da intersecção da CM-PETI E CEVISS neste caso que deve ser investigado. 4. 84 

Devolutivas sobre o decreto para elaboração do novo Plano PETI: Cláudio de 85 

Oliveira relata que buscou informações sobre o processo junto a Taís Aguiar que 86 

trabalha no DEARTI e foi lhe informado que não houve continuidade no processo. 87 

Sandra Regina Santos destaca que esta gestão do CMDCA vai até dezembro de 2022 88 

e a mesma não continuará com a responsabilidade de elaborar a pauta das reuniões 89 

e  nem disponibilizará o link do Google Meet que é contratado por sua pessoa, estará 90 

à disposição da comissão, mas deixa claro que a comissão necessita dar uma 91 

oxigenada e outras pessoas precisam participar desta comissão. Claudio Oliveira 92 



            COMISSÃO MUNICIPAL DE ENFRENTAMENTO DA 

            VIOLÊNCIA SEXUAL INFANTO-JUVENIL DE SANTOS                                                  
                                                    CEVISS 
                     Decreto nº. 3.765 de 30 de Julho de 2001 
 
   

ressalta a importância desta oxigenação na comissão, mas também estará saindo da 93 

coordenação da CM-PETI até o final do ano. Ressalta que a comissão possui pessoas 94 

que podem contribuir com os trabalhos na coordenação e sugere o nome da 95 

Thascyane Falcão para coordenar a CM-PETI. 6. Assuntos Gerais: No dia 96 

22/07/2022 das 9h às 12h será realizado o Seminário Municipal Sobre Trabalho 97 

Infantil: Desconstruindo Velhos Paradigmas. Local: Universidade São Judas, Campus 98 

Unimont, Auditório Carandá II, Situada na Rua Comendador Martins, 52 - Vila 99 

Matias, Santos – SP, tendo como convidada a palestrante Bruna Ribeiro, gestora do 100 

projeto Criança Livre do trabalho infantil e autora do livro Meninos malabares. 101 

Neste dia será realizado o lançamento do site Municipal do PETI e vídeo de combate 102 

ao trabalho infantil. Serão apresentados alguns desafios e ações estratégicas de 103 

PETI. Sandra Regina Santos relata que a própria continuidade da CM-PETI é um 104 

desafio e ressalta a importância da representatividade de todos nas ações desta 105 

comissão. Raquel Cuellar ressalta que é um desafio a questão do plano Municipal da 106 

CEVISS e CM-PETI estarem parados, demonstra qual a prioridade o poder público 107 

tem dado as políticas públicas para temática trabalho infantil e exploração sexual. O 108 

plano vislumbra o enfrentamento destas ações e quando não se tem um plano, não 109 

tem as diretrizes, não tem as metas, não tem orçamento, visto que não tem como 110 

fazer um enfrentamento sem o orçamento, onde estamos falando de crianças e 111 

adolescentes que têm prioridades absoluta, isso é um desafio gigante. Taís Viudes 112 

relata que as ações estratégicas do PETI perderam o cofinanciamento do governo 113 

federal desde o ano de 2018, com isso as ações estratégicas do PETI estão sem 114 

recurso de financiamento. As ações estratégicas do PETI têm um saldo 115 

reprogramado em conta vindo de financiamento anteriores, onde foi apresentado 116 

um plano de ação para utilização deste recurso que é pequeno, este recurso vem 117 

sendo utilizado aos poucos nas ações estratégicas do PETI. A data da capacitação dos 118 

servidores dos cemitérios foi alterada para primeira semana do mês de agosto. 119 

Sandra Regina Santos estará retomando o contado com o Procurador Trabalho de 120 

Santos para que o mesmo acompanhe as ações da CM-PETI. O Ministério Público do 121 

Trabalho de São Paulo (MPT-SP) entrou com uma ação civil pública contra o Santos 122 

acusando o clube de promover trabalho infantil clandestino e exploração de 123 

menores nas categorias de base da Vila Belmiro. Este assunto deve ser levado ao 124 

CMDCA para que o conselho possa tomar as devidas providencias em parceria com 125 

a CM-PETI, sendo necessário uma visita in loco para averiguação dos fatos. 126 

Thascyane Falcão salienta que as inscrições do Projeto Sou Jovem Sou Cidadão 127 

foram prorrogadas até o dia 22/07/2022. Cursos GRATUITOS de qualificação 128 

profissional e empreendedorismo, destinados a jovens entre 14 e 17 anos, 129 

moradores de Santos. O projeto é uma parceria com o Fórum da Cidadania de Santos 130 

e é patrocinado com recursos do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do 131 

Adolescente de Santos (FMDCA). 132 

Cláudio Oliveira                                                      Nélia Eleutério 133 

Coordenadora da CM PETI                               Secretária da CM-PETI                           134 

LISTA DE PRESENÇA – REUNIÃO ORDINÁRIA 135 

21/07/2022 LISTA DE PRESENÇA – CM-PETI 136 

NOME REPRESENTATIVIDADE 
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Patrícia de Pontes Ribeiro SECULT 

Nélia Meire Eleutério de Souza FUNDAÇÃO SETTAPORT 

Thascyane Falcão FUNDAÇÃO SETTAPORT 

Raquel Cuellar do Nascimento  ASPPE 

Tania Aparecida Santiago SENAI 

Ana Rosa Platzer SEVIEP-SAÚDE 

Ana Paula Delaporta Rocha SEDUC 

Claudio de Oliveira 
ACS - Associação Comercial de 
Santos 

Luana de Maria CONSELHO TUTELAR ZL 

Taís Viudes de Freitas SEDS 

Aurora Fernandes FORTSUAS Baixada Santista 

Caio dos Santos Nascimento SEMES 

Sandra Regina dos Santos Gabinete Vereador Cacá Teixeira 

Ana Rosa Platzer SEVIEP-SAÚDE 

Tatiana Branco CONSELHO TUTELAR ZL 

Etiene Lopes  

Felipe Nascimento CAMPS Santos 

Luiz Otávio Galvão SEDURB 

Priscila Ribeiro CONSELHO TUTELAR 

Susana Regina  
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